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Landeshauptstadt Stuttgart 
Referat Allgemeine Verwaltung, Kultur und Recht 
GZ: 10 

GRDrs 1026/2017 
1. Ergänzung 

Stuttgart, 04.12.2017 

Haushalt 2018/2019 

Unterlage für die 2. Lesung des Verwaltungsausschusses 

zur nichtöffentlichen Behandlung am 04.12.2017 

U2-Umlage - Stellennachbesetzung ab dem ersten Tag der Mutterschutzfrist 
(1. Ergänzung) 

Beantwortung / Stellungnahme 

 
1. Ergänzung 
 
 
Nachbesetzungen während der Mutterschutzfrist 
 
 
Aus der in der Unterlage für die 1. Lesung vorgelegten Tabelle wird ersichtlich, dass ge-
rade die publikumsintensiven Fachämter besonders häufig schwangerschaftsbedingte 
Vakanzen zu verzeichnen haben. Gerade aber in den Schalterbereichen ist im Hinblick 
auf andere die Personalbesetzung beeinflussende Faktoren (krankheitsbedingte Fehlzei-
ten, schwieriger Aufgabenbereich, Bürgerorientierung) eine sofortige Nachbesetzung 
wünschenswert. Es könnte deshalb die sofortige Nachbesetzung in Fällen von Mutter-
schutzfrist in den Frontoffice-Bereichen der folgenden Ämter pauschal genehmigt werden: 
 

 Amt für öffentliche Ordnung (z.B. Bürgerservice und Ausländerbehörde) 

 Jobcenter (z.B. Bildung und Teilhabe, Persönliche Ansprechpartner und Leis-
tungsgewährung) 

 Sozialamt z.B. Bürgerservice Soziale Leistungen) 

 Standesamt  

 Bezirksämter (z.B. Bürgerinfo, Rentenstelle, Standesamt, Bürgerservice Soziale 
Leistungen) 

 Baurechtsamt (z.B. Bürgerservice Bauen) 
 

In allen Bereichen sind sehr viele junge Beamtinnen beschäftigt, so dass für eine qualifi-
ziertere Schätzung die hälftigen Kosten des Beamtenbereiches zugeschlagen wurden. 
Daraus ergeben sich voraussichtliche Personalkosten einer sofortigen Nachbesetzung in 
diesen Bereichen von etwa 350.000 €.  
 
Bei einer probeweisen Einführung für den Zeitraum des Doppelhaushalt 2018/2019 ergä-
ben sich somit zusätzliche Personalaufwendungen in diesem Zeitraum von bis zu 
350.000 € jährlich und ein zusätzlicher Bedarf von bis zu 7 Ermächtigungen. Die Verwal-
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tung würde dann rechtzeitig zu den Beratungen zum Doppelhaushalt 2020/2021 berich-
ten, welchen Erfahrungen mit diesem Instrument gemacht wurden. 
 
 

Vorliegende Anfragen/Anträge: 

      

Erledigte Anfragen/Anträge: 
      

 
Dr. Fabian Mayer 
Bürgermeister 

Anlagen 

./. 
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